

**弗洛姆社会性格理论解析**  
**[An Analysis of Fromm's Social Character Theory]**  
**[Zur Sozialcharaktertheorie Fromms]**  
**2006**

**Author:** 刘辉 [Ji Mingxia Ji Míngxiá] & 计明霞 [Liu Hui Liú Huī]  
**Institution:** College of Social Sciences, Harbin Engineering University, Harbin, Heilongjiang, China  
**Subject:** Sociology  
**Journal:** 齐齐哈尔大学学报(哲学社会科学版) [*Journal of Qiqihar University (Philosophy & Social Science)*], No. 2 (2006), pp. 38 – 40



**Abstract / Kurzfassung**

弗洛姆社会性格理论建立在人与物质世界的关系和人与人之间的关系双重基础之上。他从人的同化和人的社会化两个角度分析了社会性格的类型和特质,从内涵、成因和功能三个方面界定了社会性格的概念,并以此理论为武器,批判了资本主义社会的现实,展望了人类社会的美好前景。

English translation (www.DeepL/Translator, free version, 5/2021)

Fromm's social character theory<sup>1</sup> is based on the relationship between human beings and the material world and the relationship between human beings and each other. He analyzes the types and qualities of social character from the perspectives of human assimilation and human socialization, and defines the concept of social character in three aspects: connotation, causes and functions, and uses this theory as a weapon to criticize the reality of capitalist society and look forward to a better future of human society. [Footnote: M.Z.]

---

<sup>1</sup> Erich Fromm: *Escape from Freedom*, New York (Farrar and Rinehart) 1941. Erich Fromm: *The Fear of Freedom*, London (Kegan Paul) 1942, Appendix: Character and the social process; id.: *Man for Himself. An Inquiry into the Psychology of Ethics*, New York (Rinehart and Co.) 1947, Chapter 3b; id.: *The Sane Society*, New York (Rinehart and Winston, Inc.) 1955; Chapter 5a, b, c; id.: *Beyond the Chains of Illusion. My Encounter with Marx and Freud (Credo Perspectives, planned and edited by Ruth Nanda Anshen)*, New York (Simon and Schuster) 1962, Chapter 8.

Deutsche Übersetzung (www.DeepL/Translator, free version, 5/2021 / M.Z.)

Fromms Theorie des Sozialcharakters<sup>2</sup> basiert auf der Grundlage der Beziehung des Menschen zur materiellen Welt und der Beziehung der Menschen untereinander. Fromm analysierte die Formen und Qualitäten des Sozialcharakters aus der Perspektive der menschlichen Assimilation und der menschlichen Sozialisation und definierte den Begriff des Sozialcharakters in drei Aspekten: Bedeutung, Ursachen und Funktionen. Diese Theorie diente ihm als Mittel zur Kritik an der Realität der kapitalistischen Gesellschaft und zu einem – optimistischen – Ausblick auf die Zukunft der menschlichen Gesellschaft. [Fußnote,: M.Z.]

---

<sup>2</sup> Erich Fromm: *Gesamtausgabe in 12 Bänden*, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, München 1999, Band I, Die Furcht vor der Freiheit (1941), Seite 215 – 392, Anhang: Charakter und Gesellschafts-prozeß, Seite 379 – 392; a.a.O.: Band II, Psychoanalyse und Ethik (1947), Seite 1 – 157, Kapitel 3 Die Natur des Menschen und sein Charakter, Seite 29 – 77, b) Die Persönlichkeit, Seite 36 – 77; a.a.O.: Band IV, Wege aus einer kranken Gesellschaft (1955), Seite 1 – 254. (Kapitel 5 Der Mensch in der kapitalistischen Gesellschaft, Seite 59 – 147, a) Der Gesellschafts-Charakter, Seite 59 – 62; b) Die Struktur des Kapitalismus und der Charakter des Menschen; c) Gesellschaftliche und ökonomische Veränderungen im 20. Jahrhundert d) Die charakterologischen Veränderungen in der Gesellschaft des 20. Jahrhunderts, Seite 81 – 131; a.a.O.: Band IX, Jenseits der Illusionen. Die Bedeutung von Marx und Freud (1962), Seite 37 – 155, Kapitel 8 Individueller Charakter und Gesellschafts-Charakter, Seite 85 – 95.